
令和５年７月２０日定例教授会議事抄録 
 

出 席 者    
中島所長    
青山、秋葉、板倉、大木、佐藤、菅、園田、髙見澤、塚本、名和、馬場、古井、桝

屋、真鍋、森本の各教授   
上原、小川、藏本、佐橋、田中、柳、渡邊、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
松田教授、額定其労准教授 

休職者等  

安冨教授 
欠 席 者  

小寺教授 
 

議 事  6 月１５日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  
通知事項 

 １．教員等の公募について ２件【資料Ｐ４】 
 ２．各種研究助成等の募集について １件【資料Ｐ５】 

 
報告事項 
 ３．所長報告 

中島所長より報告があった。 
１）未来社会協創推進本部（６月２０日）          【資料 P６】 

２）科所長会議（６月２０日）            【資料 P７～１０】 
３）総長と研究所長・センター長・附属病院長との懇談会（６月２６日） 

【資料 P１１～１２】 
４）未来社会協創推進本部（７月４日）          【資料 P１３】 
５）新しい大学モデル構想会議（７月４日）     【資料 P１４～３４】 

６）科所長会議（７月４日）            【資料 P３５～４３】 
７）予算委員会（７月４日）            【資料 P４４～４６】 

８）教員の海外渡航（報告）            【資料 P４７～５０】 
９）委員、非常勤講師等の応嘱について       【資料 P５１～５３】 
10）寄附金の受け入れについて なし 

11）その他 
  ・中山大学一行の来訪について（７月５日） 



  ・ASEAN 事務総長の講演会について（７月７日） 
  ・東文研基金について 

 
４．各委員会報告 

１）インフラ委員会 

特になし 
２）財務委員会【資料Ｐ５４～５８】 

古井委員長より、部局剰余金・預託金執行申請について報告があった。 
  ３）情報・広報委員会 

  秋葉委員長より、公開講座の実施予定、英文ＨＰリニューアルの進捗、全学公開

講座の講師候補者の推薦について報告があった。 
続いて藏本委員長代理（ヘルプデスクメンバー）より、多要素認証・２段階認証

の実施状況アンケートの回答依頼があった。 
４）研究企画委員会 

塚本委員長より、英文ＨＰの訪問研究員ページの改訂について報告があった。ま
た、本日（７月２０日１４時～）開催の着任研究会の報告及び参加依頼があっ
た。 

５）図書委員会 
上原委員長代理より、2022 年度東京大学デジタルアーカイブズ構築事業の公開サ

イトの名称、令和５年度人文社会系製本雑誌の総合図書館自動書庫への移管、書
庫地下１階集密自動書架の改修の仕様策定委員会・技術審査委員会委員の委嘱、
今後の図書室の利用・サービス、天津大学建築学院常設展示パネルの画像利用申

請について報告があった。 
６）東洋学研究情報センター委員会 

特になし 
７）ＧＡＳ委員会 

特になし 
８）ＥＡＡ委員会 

特になし 

９）情報セキュリティ委員会 
中島委員長より、全学無線 LAN 部局管理機能について、新しい所内 LAN 名称の

提案があった。また、多要素認証・２段階認証の進捗、標的型攻撃メールに関す
る調査依頼、東文研教職員以外へのアクセス権付与について報告があった。 

10）評価委員会 

佐藤委員長より、業績データベースの更新依頼があった。 
11）環境安全管理室【資料Ｐ５９】 



  佐藤室長より、令和５年度防災訓練の実施計画の検討状況、全学一斉の安否確認
訓練の実施予定について報告があった。 

  12）アジア研究叢書刊行委員会 
桝屋委員長代理より、今年度中の出版見込みの報告及び出版候補者の推薦依頼が
あった。 

13）その他 
柳レクリエーション委員長より、本日夕刻開催の暑気払いの案内があった。 

 
５．その他 

・佐藤副所長（研究倫理担当）より、研究倫理研修（文系３研究所合同）の開催予

定について報告があった。 
・佐藤教授より、東京フォーラム 2023 セッション企画公募の報告及び協力要請があ

った。 
 

審議事項 
 ６．教員の海外渡航について【資料６０】 

出張申請者より説明があり承認された。 

７．訪問研究員の受け入れについて【資料６１～６２】 
受け入れ教員より説明があり承認された。 

８．学内委員の委嘱について【資料Ｐ６３】 
  中島所長より説明があり承認された。 
９．「アジア研究図書館分館分室設置に係る協定書」の締結について 

【資料 P６４～６７】 
  上原図書委員長代理より説明があり承認された。 

10．図書の除却について【資料Ｐ６８～１１５】 
  上原図書委員長代理より説明があり承認された。 

11．教員人事について【回覧資料】 
１）国際学術交流室助教候補者の選考について 

中島所長より、助教候補者の決定にあたり、出席者が定足数に達しているため本

教授会で議決が成立する旨説明があった。続いて選考委員会委員長より、回覧資
料に基づき、審査経過及び審査理由等の説明があり、オンライン投票を行った結

果、可決された。 
２）新世代アジア研究部門特任准教授候補者の選考について 

中島所長より、特任准教授候補者の決定にあたり、出席者が定足数に達している

ため本教授会で議決が成立する旨説明があった。続いて選考委員会委員長及び雇
用責任教員より、回覧資料に基づき、審査経過及び審査理由等の説明があり、オ



ンライン投票を行った結果、可決された。 
３）新世代アジア研究部門特任教授選考委員会について 

中島所長より、選考の進捗説明があった。 
12．その他 
  特になし 


